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La joie de célébrer le Christ dans une nouvelle église 

 

Pour le pape François, la joie est une des caractéristiques fondamentales de la vie 

chrétienne. Le premier grand texte de son pontificat (2013) s’intitule : La joie de 

l’Evangile. Ainsi écrit-il : « La joie de l’Évangile remplit le cœur et toute la vie de ceux 

qui rencontrent Jésus. Ceux qui se laissent sauver par lui sont libérés du péché, de la 

tristesse, du vide intérieur, de l’isolement. Avec Jésus Christ la joie naît et renaît 

toujours. 1 » Avec humour, il dénonce les chrétiens « qui semblent avoir un air de 

Carême sans Pâques2 » ou, comme saint François de Sales, il constate qu’un saint triste 

est un triste saint, car la sainteté est source de joie et d’allégresse3. Saint Paul nous le dit 

aujourd’hui avec force : « Frères, soyez toujours dans la joie du Seigneur ; je vous le 

redis soyez dans la joie ! » (Ph,4,4). 

 

« Soyez toujours dans la joie ! », comme nous y invite saint Paul, est-ce vraiment 

possible ? Nous aurions envie de dire « non », car ces paroles peuvent nous sembler trop 

volontaristes, irréalistes, ou déconnectées face aux difficultés actuelles et aux drames 

qui traversent notre monde. Pourtant, saint Paul n’est ni un doux idéaliste, ni un gentil 

rêveur pour qui tout va bien, quels que soient les évènements. Par ses écrits, nous savons 

ce que sa vie d’apôtre a été rude jusqu’à son martyre à Rome. Tout au long de ses 

nombreux voyages, il a connu les persécutions, la prison, les naufrages, les lapidations 

et des dangers en toutes sortes (cf. 2 Co 11, 21ss). Et pourtant, il affirme qu’il nous faut 

être toujours dans la joie. Alors sur quoi se fonde cette joie qui habite le cœur de l’apôtre 

des nations ? Sur quoi se fonde aujourd’hui notre propre joie, la joie chrétienne, la joie 

de ceux qui ont accueilli la Bonne Nouvelle annoncée par Jean-Baptiste ?  

 

La joie de la rencontre du Christ. Dans cette nouvelle et belle église, notre joie se fonde 

sur Celui que nous venons célébrer, ici, aujourd’hui pour la première fois : Jésus le 

Christ mort et ressuscité, comme il est si bien représenté sur cette grande croix qui élève 

nos regards et qui nous accueille présentant à la fois le visage du Crucifié et la gloire du 

Ressuscité. Notre joie n’est pas un simple sentiment passager ou une belle émotion 

superficielle, mais elle est une expérience forte et existentielle : elle est l’expérience de 

la rencontre de Jésus le Christ, le Fils de Dieu. Rencontrer le Ressuscité est la source de 

joie la plus profonde qui nous est donnée de vivre. Le Christ vient à notre rencontre de 

bien des façons, et il y vient de manière tout à fait privilégiée quand la communauté 

 
1 Pape François, La joie de l’Evangile, 2013. 
2 Idem §6. 
3 Pape François, La joie et l’allégresse, 2018.  
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chrétienne se rassemble pour célébrer l’Eucharistie et communier à Celui qui donne sa 

vie pour nous. Il fait alors de nous ses frères et ses sœurs appelés à vivre et à témoigner 

joyeusement de l’amour de Dieu.  

 

Saint Joseph le Bienveillant, comme les nombreuses églises de nos villes et villages, 

sera un lieu de joie profonde pour ceux qui célèbrent, ceux qui prient, ceux qui passent, 

même sur la pointe des pieds… Même, dans les moments de tristesse et de deuil, la joie 

profonde des croyants ne disparaît pas car elle est enracinée dans l’espérance 

définitivement ouverte par le Ressuscité. Si la joie demeure dans une église, c’est parce 

qu’elle est un lieu de foi où le Christ nous attend.  

 

La joie de se rassembler. Avec cette nouvelle église, notre joie se fonde aujourd’hui 

dans toute la communauté qui se rassemble ici en ce lieu, heureuse de se retrouver 

ensemble de tous âges, de toutes générations et d’horizons divers. A travers cet édifice, 

les croyants rassemblés forment le Peuple de Dieu, le Corps du Christ et le Temple de 

l’Esprit. La joie d’être ensemble est constitutive de la vie chrétienne et la communauté 

est le premier lieu où chacun apprend ce qu’est l’Eglise et y prend place comme une 

pierre vivante. Le baptistère au seuil de l’église manifeste cette entrée dans la 

communauté chrétienne et cette appartenance à la grande famille des enfants de Dieu. 

Oui, avec le patronage de saint Joseph, c’est le patronage de la Sainte Famille qui est 

évoqué : puisse votre communauté paroissiale devenir une grande famille, toujours plus 

unie par les liens de la foi, de la charité et de l’espérance ! Vous serez ainsi une 

communauté joyeuse et bienveillante où il fera bon venir, où chacun se sentira accueilli 

dans ces beaux locaux paroissiaux, où tous pourront découvrir la joie de croire ! 

 

La joie de témoigner.  Le pape Jean-Paul II disait que la paroisse est « l’Église elle-

même qui vit au milieu des maisons de ses fils et de ses filles.4 » L’église Saint Joseph 

le Bienveillant est au cœur d’un nouveau quartier, près de la place du village, proche 

des habitations. Elle donne une âme à ce nouvel ensemble d’immeubles et apporte à 

tous, quelles que soient leurs convictions religieuses, un espace de paix, de 

recueillement et de joie. Ainsi, les églises dans notre pays, très souvent au centre de nos 

communes, sont appelées à manifester la proximité de la communauté chrétienne auprès 

des habitants. Avec la réalisation de cette nouvelle église, c’est une mission qui est 

confiée à chaque paroissien : témoigner d’une Bonne Nouvelle de Dieu qui s’est fait 

proche de nous en la personne de Jésus. C’est la joie d’annoncer l’Evangile, tout 

simplement au sein du quartier et de la commune, de témoigner de sa foi et de vivre la 

solidarité avec les personnes en situation difficile et en précarité. C’est aussi un appel 

pour votre communauté : qu’elle soit un témoignage comme les premières 

communautés chrétiennes où tous étaient unis d’un même cœur et assidus à la 

communion fraternelle, à la fraction du pain et aux prières (cf. Ac 1,42). Comme le dit 

le pape François, que votre paroisse soit « présence ecclésiale sur le territoire, lieu de 

 
4 Saint Jean-Paul II, Christifideles laici, 1988, §26 
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l’écoute de la Parole, de la croissance de la vie chrétienne, du dialogue, de l’annonce, 

de la charité généreuse, de l’adoration et de la célébration !5 »  

 

Que le saint patron de cette nouvelle église, saint Joseph, permette à ceux qui y entreront 

de comprendre combien la foi et la confiance en la fidélité de Dieu, sont un chemin de 

joie. A sa suite, qu’ils découvrent que la bienveillance que nous apprenons de Dieu est 

toujours joyeuse ! Amen. 
 

 
5 Pape François, La joie de l’Evangile, § 28. 


